

sind. Das sind die Arbeiter, die Bauern, die wissenschaftliche, technische und künstlerische Intelligenz, die Handwerker, weite Kreise des Handels und der Industrie. Diese große Mehrheit des deutschen Volkes hat das demokratische Recht und besitzt vereint die Kraft, das neue Deutschland des Friedens und der Demokratie zu gestalten. Diese Mehrheit kann, muß und wird das politische, wirtschaftliche und kulturelle Antlitz des wiedervereinigten Deutschlands bestimmen.

In einem solchen Deutschland wird das Rad der Geschichte nicht zurückgedreht werden, müssen die Errungenschaften der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik fest verankert sein. In einem solchen Deutschland müssen die Gleichberechtigung der Frau herbeigeführt und der Jugend die ihr gebührenden Rechte und allseitige Förderung gesichert sein.

Der Zusammen schloß aller friedliebenden und fortschrittlichen Kräfte in Deutschland, von der Arbeiterklasse his zu Kreisen des Bürgertums — das ist die entscheidende Aufgabe. Sie kann nur gelöst werden, wenn durch die Aktionsgemeinschaft der Arbeiterklasse ein Zentrum für den Zusammenschluß aller friedliebenden Kräfte entwickelt wird. Dabei ist es notwendig, das Gemeinsame in den Vordergrund zu stellen und die Gegensätze parteipolitischer, konfessioneller und beruflicher Art zurückzustellen.

Der Kampf um das einige, demokratische, friedliebende Deutschland beginnt heute damit, daß das werktätige Volk in der Deutschen Demokratischen Republik die Errungenschaften seines friedlichen Aufbaus bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus durch neue Errungenschaften mehrt. Er beginnt damit, daß die Werktätigen Westdeutschlands in verstärkter Weise den Kampf für die demokratischen Grundrechte der Werktätigen und gegen das Betriebsverfassungsgesetz führen. Der Kampf für ein solches wiedervereinigtes demokratisches Deutschland beginnt damit, daß die weitesten Kreise der Bevölkerung in Westdeutschland sich eng mit der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik zum Kampf gegen das Wiedererstehen des deutschen Militarismus und gegen seine politischen Platzhalter in Westdeutschland *in einer gemeinsamen Friedensbewegung des deutschen Völkers vereinen.*

Dieser Kampf richtet sich gegen jede Revancheideologie und Rassenhetze, gegen das Bestehen militaristischer Organisationen, gegen die Verbreitung militaristischer Literatur und gegen die Lasten der Aufrüstung.

Die Fragen der Gestaltung des wiedervereinigten Deutschlands sind nicht Fragen, die erst später in einer gesamtdeutschen Nationalversamm-